



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

# PROYECTO DE DECLARACIÓN

### LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### **DECLARA:**

Que ve con suma preocupación la alarmante condición en que se encuentran los hospitales bonaerenses ante la falta de insumos, las serias deficiencias que esta problemática acarrea en la atención de pacientes, como también los atrasos en los pagos a proveedores y la crítica situación de la estructura edilicia de muchos hospitales de nuestra Provincia, siendo los pacientes, los principales damnificados y víctimas de esta situación.

WALTER MARTELLO

Presidente Bloque Coalición Civice AR. H.C. Diputados Pole Re As





## Konorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

#### **FUNDAMENTOS**

Desde hace varias semanas venimos observando la alarmante falta de insumos en los hospitales bonaerenses. Esta situación, que responde a una concreta política de ajuste impulsada por el gobierno nacional y el gobierno provincial, nos fue llevando a esta situación límite en la que se encuentran hoy los hospitales de la provincia.

El crítico panorama tiene como origen, fundamentalmente, acciones "corresponsables" del Gobierno Provincial y el Nacional. Por un lado, desde Nación, se cierran las importaciones, sin prever, que en el caso de los insumos hospitalarios la producción nacional no alcanza a abastecer el mercado interno o directamente no la hay. Como ejemplos, tenemos el caso de las llaves de tres vías (indispensables para los servicios de terapia, tanto de adultos como pediátricos y neonatales), medios de contraste (indispensables para estudios y distintas intervenciones quirúrgicas), materiales descartables (tan elementales como jeringas de insulina, guantes descartables, etc.). Medicación oncológica, antibióticos etc.

Por otro lado, el gobierno provincial tomó la decisión de pagar con bonos a los proveedores, en algunos casos a cobrar en el 2014. Esto lleva a que actualmente las compras se estén realizando en forma directa desde los hospitales, utilizando fondos del Plan Nacer y de la cuenta SAMO, con precios exorbitantes, que en muchos casos superan el 200% de su valor de mercado. Si se solicitan las planillas de licitaciones de cualquier hospital del conurbano, se observarán los renglones vacíos sin proveedores que se presenten como oferentes. Los daños que está causando esta situación son gravísimos:

- No pueden funcionar los laboratorios porque faltan reactivos para realizar los distintos estudios.
- Llegamos a un límite tal que, en este momento. NO HAY SUEROS EN LOS HOSPITALES. Hasta ahora, el intercambio que se realiza entre los hospitales (por ej. sueros por jeringas o viceversa) ha paliado en parte el problema, pero esto plantea una limitación muy marcada.
- La falta de sueros ya ha obligado a que en muchos nosocomios se hayan tenido que suspender las operaciones programadas, para poder preservar el escaso material que hay para la emergencia.





Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

- Otro tema significativo es el retroceso en la calidad de atención que se está brindando a los pacientes; como ejemplo, en las áreas quirúrgicas no se pueden reparar los electrobisturís por falta de presupuesto, volviendo a prácticas quirúrgicas abandonadas hace años.

- La falta de repuestos importados y el no pago a proveedores también provoca que, por ejemplo los tomógrafos cuando se rompen, pasen hasta un año sin funcionar. En muchos casos, pacientes oncológicos esperan largo tiempo para hacerse una tomografía, sabiendo que este estudio es indispensable para su seguimiento y la implementación del tratamiento adecuado. Como ejemplo de esto, en la región sanitaria VI, de 9 tomógrafos disponibles para el sistema público solo funcionan 3. Además debemos agregar la falta de personal que, aunque lo nieguen desde el nivel central, en Salud también "están congelados en los cajones del Ministerio de Economía y la Gobernación" donde permanecen por más de 1 año para su

efectivización.

Los Servicios de Emergencia son los mayores perjudicados por esta situación. Por otra parte, también nos vemos en la obligación de denunciar las pésimas condiciones edilicias en que se encuentran muchos hospitales de la provincia, ejemplo concreto de esto son el Lucio Melendez de Adrogué, el Hospital Eva Perón (ex Castex) de San Martín y el Hospital Evita de Lanús, que en su servicio de guardia pediátrica no tiene un solo baño para los pacientes y familiares. En estas condiciones se encuentran hoy los hospitales de la provincia de Buenos Aires: SIN INSUMOS, CON PERSONAL INSUFICIENTE Y CON LA OBRA PÚBLICA PARADA, todo esto producto de un ajuste económico del cual son igualmente responsables el gobierno nacional y el provincial.

Es, ante la gravedad observada de la situación límite provocada por la negligencia estatal, que lleva a los habitantes de nuestra Provincia a un estado de abandono en la atención sanitaria, que consideramos imperioso nos acompañen en la presente iniciativa.

WALTER MARTELLO

Olputado
Presidente Aloque Coelición Civice-ARI
H.C. Diputados Pcia. Ba.As.